Simulacro general arroja deficiencias

Por Dennise Y. Pérez Redactora - EL VOCERO

Unas 1.2 millón de personas participó ayer del simulacro general "Operación Seguridad", en el que se descubrieron problemas de coordinación, de comunicación y de flujo de información a la hora de enfrentar situaciones de crisis. La gobernadora Sila Calderón dijo sentirse satisfecha de la respuesta de las agencias gubernamentales y calificó como todo un éxito el simulacro, pero reconoció las deficiencias del sistema.

"Estoy satisfecha con lo que se ha hecho hasta ahora, pero en alerta para ver con la verdad en dónde estamos fallando", dijo la Gobernadora en el Centro de Manejo de Emergencias, ubicado en el Cuartel General de la Policía.

"Operación Seguridad" consistió de simular 17 situaciones de emergencia para determinar la capacidad de respuesta. La primera vez que la Gobernadora compareció ante los medios fue dos horas después que comenzaran a suscitarse las situaciones de emergencia. Calderón prometió que corregirá eso.

A las 2:30 P.M., cuando la Gobernadora ofreció el informe, tres de las situaciones estaban en proceso de finalizar. El supuesto accidente de un automóvil en el Cañón San Cristóbal en Barranquitas no pudo realizarse porque el Fideicomiso de Conservación no concedió el permiso. Este no había sido solicitado previamente.

El Cuartel General fue desalojado tras recibir una supuesta llamada de una persona que indicó que había dejado una "viuda negra" en un envase. La Gobernadora rechazó que esa situación fuera una ridícula.

Como parte del simulacro se planificó un terremoto en San Juan, pero la Red Sísmica no fue incluida en los trabajos. La Red hizo su propio simulacro en Jayuya, pero luego no logró comunicación con la Agencia Estatal para el Manejo de Emergencias.

Durante el simulacro, las autoridades tuvieron que resolver emergencias reales, como emanaciones de gases en escuelas de Las Piedras y Hormigueros, un derrame de combustible en Santa Isabel. También ocurrió una fuga de un confinado, que tomó rehenes en Camuy. Los rehenes fueron liberados, mientras continuaba la búsqueda del prófugo. En Canóvanas hubo dos amenazas de bomba.

Un simulacro similar se celebrará en enero próximo. Los resultados del que se realizó ayer serán presentados el viernes por cada uno de los jefes de agencias.

Preliminarmente, la Gobernadora expresó que la Rama Legislativa y Judicial serán incluidos en el comité de manejos de emergencias. El Capitolio fue desalojado, al igual que cuatro centros judiciales. Varias llamadas recibidas en EL VOCERO revelaron que en los tribunales de Caguas y Carolina el proceso fue accidentado.

La Gobernadora indicó que los empleados que no reaccionaron con celeri-



Un helicóptero de la Policía "rescata" a una de las víctimas del naufragio simulado frente a la costa en Isla Verde como parte del simulacro general. (Foto EL VOCERO por Luis Alberto López)

dad y seriedad a la emergencias deben sufrir medidas disciplinarias, que dejó a discreción del jefe de agencia.

Educación- Unas 1,519 escuelas participaron del simulacro. Las restantes 25 son escuelas de educación especial, donde se realizó otro tipo de ejercicio. El edificio central en Hato Rey, donde trabajan 4,000 empleados, fue desalojado en 14 minutos. El nivel de asistencia de los estudiantes a las escuelas fue el normal, de un 78%.

Puertos- Sus facilidades en Isla Grande, con 375 personas, fueron desalojadas en 10 minutos. El aterrizaje forzoso en Aguadilla dejó un "saldo" de un muerto y tres heridos. En una hora y doce minutos todo había regresado a la normalidad.

AEE- Se provocó un apagón que "afectó" a 82,000 personas, que se resolvió en media hora.

Junta de Calidad Ambiental-Intervinieron en tres escenas. No pudieron llegar a un derrame en Caguas porque el camión sufrió desperfectos mecánicos. Los bomberos controlaron la escena.

Departamento de la Familia-Las oficinas regionales fueron todas desalojadas. Se reportaron unas 11 "bajas", de personas que no recibieron de manera adecuada el llamado de desalojo.



De 25/septiembre/2001 a 26/septiembre/2001 ¿Será efectiva la congelación de las cuentas de bancos de los terroristas en la lucha para SI 741 Esta no es una encuesta, sino un sondeo de opinión entre las personas que visitaron nuestra página electrónica www.vocero.com

•Nuestra pregunta:

¿Opina que fue efectivo el simulacro general llevado a cabo el miércoles?

Frente a la Autoridad de los Puertos se realizó un simulacro de derrame de combustible. (Foto EL VOCERO por Javier J. Freytes)

E19	Empleos83	MuñequitosE29
50	EscenarioE1	Negocios71
E31	Escenario Extra74	Opinión40
84	Esquelas83	TelevisiónE26
38	HoróscopoE25	TutilimundiE16
	50 E31 84	50 Escenario

HOY EN EL VOCERO

american Newspaper Publishers Association, Interamerican Press Association areau of Circulations

CONCIDENTIAL

Cuadro.....(787) 721-2300 **Anuncios Directos 725-4700** Anuncios Tráfico...725-8595 /23-0000

Circulación Metro722-2141 Isla......1-888-567-1386

IMX	
Circulación 722-8560	Escenario724-8438
lesificados 725-7484	Personal
721-6872	Reducción725-8422
Contabilidad724-7814	721-7819
	lesificados725-7484 721-6872

EL VOCERO DE PUERTO RICO APARTADO 7515, San Juan, P.R. 00906-7515 Tel:(787) 721-2300

El Vocere de Puerto Rico (USPS477-030) is published 6 days à week from Monday to Seturday Second class postage peld at Sen Juan, Puerto Rico and additional offices. MAIL SUBSCRIPTION RATE FOR U.S.: Week days & Saturday, \$240 17r - \$120 6 Ms - \$60 3 Ma POSTMASTER: Send address changes to EL VOCERO DE PUERTO RICO, P.O. Box 7615, San Juan, P.R. 00906-7515

Suscripciones en PR: \$2.00 de lunes a viernes y \$2.55 de lunes a sábado